



ARCHIDIOCÈSE DE BALTIMORE † ARCHIDIOCÈSE DE WASHINGTON † DIOCESE DE WILMINGTON

Bâtir des ponts d'espoir et d'opportunité
Une lettre sur la justice raciale par les évêques catholiques du Maryland

15 juin 2020

Chers frères et sœurs en Christ,

Pendant des siècles, notre pays et notre état ont été déchirés par les problèmes d'inégalité raciale et d'injustice. Bien que beaucoup ait agi de bonne foi en actions et en prière pour faire évoluer les choses, pour reconnaître la dignité de chaque vie, et pour nous aimer les uns les autres, notre crise actuelle nous conduit à réfléchir sur tout ce que nous devons encore faire ensemble pour voir des progrès mesurables. Nous nous rappelons parfaitement les péchés et défaillances passés de notre Église et les reconnaissons bien volontiers.

Avec regret et humilité, nous devons reconnaître qu'en tant que dirigeants catholiques et en tant qu'institution nous n'avons parfois pas suivi l'Évangile que nous professons et que nous avons été trop lents à corriger nos insuffisances. C'est pourquoi il nous incombe de nous mettre en première ligne des efforts de suppression des inégalités et de la discrimination qui existent encore au Maryland et dans notre nation aujourd'hui.

Malgré notre douloureuse histoire, l'Église du Maryland a été largement enrichie par les dons des catholiques noirs. Nous pensons par exemple à mère Mary Lange, qui a fondé la première école catholique pour enfants noirs des États-Unis à Baltimore en 1828. Un an après, elle a fondé les Oblate Sisters of Providence, premier ordre religieux pour femmes de descendance africaine. Aujourd'hui, elle est une servante de Dieu en cours de canonisation comme sainte catholique, et tous les catholiques devraient prier pour elle.

Le Maryland est aussi la terre du Congrès catholique national noir, témoin et guide des réalités du vécu des catholiques noirs sur l'ensemble des États-Unis. C'est aussi la terre des prêtres et frères Josephite, dont la mission est de servir la communauté afro-américaine.

À une époque où la ségrégation scolaire était tristement la norme au Maryland, deux de nos prédécesseurs – le cardinal Patrick O'Boyle et le cardinal Lawrence Shehan – ont amorcé la procédure de déségrégation des écoles et paroisses catholiques.

Le 12 mars 1950, dans une homélie concernant les relations raciales, l'archevêque de l'époque O'Boyle a déclaré, « *Tant que toutes les ressources de l'Église ne sont pas mises à la disposition de chacun des membres de l'église et à portée de chaque homme, il n'y a pas de catholicisme qui vaille. Nos sacrements, nos sociétés, notre Messe et les mystères de la foi sont un bien commun. Tout comme Dieu est notre père – tout ce qui est catholique est notre ; c'est nous tous unis en une même entité.* »

- suite -

Cette histoire définit le contexte où nous sommes aujourd'hui, et devrait nous conduire à orienter nos prières, nos réflexions et nos actions pour mettre un point final aux péchés de racisme qui restent auprès de nous et en nous. La mort injustifiée de George Floyd et d'autres américains noirs, comme les manifestations, protestations et veillées qui se poursuivent démontrent clairement que la conscience de notre nation est mise en cause et que les questions de race et d'inégalité concernent chacun de nous.

Nous devons reconnaître que nous partageons tous la même nature et dignité humaine parce que nous avons tous été créés à l'image et à la ressemblance de Dieu ; c'est pourquoi la vie humaine est sacrée. Nous appelons toutes les personnes de bonne volonté à prier, à déraciner toute haine et animosité qui a pu s'installer dans leur cœur. Inspiré par le commandement de Jésus « aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés » (Jean 15:12), nous devons chercher à nous connaître et à nous comprendre et travailler à abattre les barrières par l'écoute, la prière et un engagement visant à faire évoluer les cœurs et les mentalités.

Mais la prière et le dialogue se sauraient suffire. Nous devons agir pour apporter de vrais changements. Unis, nous cherchons réconfort, harmonie et solutions reconnaissant que chaque personne a été créée à l'image de Dieu et que chaque personne détient la dignité humaine. Au cours des années, les évêques catholiques du Maryland ont fermement soutenu les lois en faveur de la justice et de la fin des inégalités de traitement à base raciale.

Ceci inclut l'accès aux soins de santé et de maternité, aux possibilités en matière d'éducation et d'enseignement, aux réformes des prisons, aux initiatives de justice réparatrice, aux efforts antidiscrimination en matière de logement, aux réformes de la justice des mineurs, et à mettre fin à la disparité grossière de la peine de mort. Nous recommandons l'organisation de groupes de travail des législateurs de notre état pour discuter d'initiatives législatives nécessaires pour assurer la réforme, la transparence et l'égalité raciale. Nous sommes impatients de jouer un rôle actif dans ces conversations au niveau de l'état comme au niveau national, et de prêter nos voix à ceux qui en ont été privés ou réduits au silence par ceux qui veulent les faire taire.

Nous continuons à prier pour que l'Esprit Saint éclaire les esprits et les cœurs de nos représentants élus et que la vérité et la justice prévalent sur les impostures de la discrimination et de l'injustice.

Nous prions que Dieu nous guide dans ces temps difficiles et nous donne le courage d'agir avec conviction dans notre ministère pour avancer vers l'égalité raciale, panser les plaies et bâtir des ponts d'espoir et de compréhension.

En Christ,

Mgr William E. Lori
Archevêque de Baltimore

Mgr Wilton D. Gregory
Archevêque de Washington

Mgr W. Francis Malooly
Évêque de Wilmington

Mgr Roy E. Campbell Jr.
Évêque auxiliaire de Washington

Mgr Mario E. Dorsonville-Rodriguez
Évêque auxiliaire de Washington

Mgr Michael W. Fisher
Évêque auxiliaire de Washington

Mgr Adam J. Parker
Évêque auxiliaire de Baltimore

Mgr Denis J. Madden
Évêque auxiliaire émérite de Baltimore

Évêque nommé Bruce Lewandowski, CSsR
Évêque auxiliaire nommé de Baltimore